

“Aime Dieu et va ton chemin”



Bulletin de l'Union-Allet

VOL. II.

MONTRÉAL—25 JUIN, 1875.

No. 9

SOMMAIRE.

1. 16 JUIN 1875.
2. A PIE IX LA PAROLE.
3. ASSEMBLÉE GÉNÉRALE DE L'UNION-ALLET.
4. COMMENT PARLE UN ZOUAVE ?

5. LE PAPE ET LES CATHOLIQUES.
6. ECHOS DE ROME.
7. PETITES NOUVELLES.
8. NAISSANCE.—MARIAGES.

16 JUIN 1875.

Pie IX est entré dans la trentième année de son Pontificat ! Non-seulement Pie IX a vu les années que Pierre a passées sur le Siège de Rome (vingt cinq), mais, il y a tout lieu de l'espérer, il verra aussi les années des deux Pontificats de Pierre à Antioche et à Rome.

Quel règne merveilleux ! quelle vie admirable !

Dans l'histoire d'aucun homme, la main de la Providence qui veille sur l'Eglise, ne s'est montrée d'une manière aussi visible à tous les yeux.

Jean-Marie Mastai est né dans l'année où la Révolution commençait à se livrer à toutes ses fureurs, en 1792, dans le mois même, le 13 mai, où l'Assemblée Législative de France votait la déportation des prêtres qui ne voulaient pas prêter serment à la constitution civile du clergé.

En même temps qu'apparaissait dans toute sa rage, au milieu des sociétés, cette Révolution préparée de longue main par l'enfer, Dieu donnait au monde Celui qui devait lutter corps à corps avec elle, pour finir par la vaincre et l'enchaîner.

Depuis la naissance de Pie IX, que d'événements prodigieux ! que de bouleversements ! que de catastrophes !

Le Pontificat seul de Pie IX, depuis le 16 juin 1846, a vu des révolutions non moins extraordinaires, des catastrophes non moins effrayables que celles qui avaient signalé la fin du dix-huitième siècle et le commencement du dix-neuvième.

Quelles sont celles qui menacent encore le monde chrétien ? nul ne peut le dire ; mais la prédominance de la franc-maçonnerie, du faux libéralisme, du rationalisme, accompagnée d'une véritable fureur pour les jouissances sensuelles, ne nous donne que de trop justes sujets de crainte.

Que Dieu veuille pardonner à l'Europe décrépète ou veuille la perdre, que les châtimens qui doivent frapper le vieux monde chrétien soient pour le sauver ou pour le précipiter au fond de l'abîme, quels que soient les desseins de la Providence sur les sociétés européennes actuelles il y a une chose certaine : c'est que la Papauté restera.

Non-seulement la Papauté restera, non seulement elle régnera sur les sociétés redevenues chrétiennes ou amenées au christianisme, mais encore elle reprendra sur elles une influence égale, si ce n'est supérieure à celle qu'elle a déjà possédée aux plus beaux âges de foi.

Pais c'est du pontificat de Pie IX que datera ce mouvement merveilleux ; déjà il est commencé.

A-t-on jamais vu, à aucune époque de l'histoire de l'Eglise, un Pape aussi généralement connu, aussi aimé, aussi populaire que Pie IX ?

A-t-on jamais vu une pareille union dans les rangs de l'Episcopat et de l'Orient et de l'Occident ?

A-t-on jamais vu l'enseignement catholique aussi pur, aussi dégagé de toute ombre, aussi brillant ?

“ Par tous ces événements qui ont signalé le Pontificat de Pie IX, dit un journal catholique de Vienne, par ces orages, le Pape a été tiré de son isolement de jadis ; il n'est plus le Pape de Rome et de l'Italie, comme on s'accoutumait trop à le voir, il est devenu plus évidemment que jamais le Pape de tous les peuples catholiques, qui se sont étroitement rattachés à lui.

“ Et il y a toute apparence, poursuit le journal Autrichien, que lorsque la période orageuse actuelle se sera calmée, le Pape reprendra le rôle de Chef suprême de la civilisation chrétienne, l'office de médiation entre les princes et les peuples, d'une manière nouvelle et appropriée au génie du siècle.

L'Europe une fois redevenue chrétienne et catholique, tout aussitôt la Papauté se trouvera être le pivot central de sa plus haute unité, et la raison première de sa prépondérance morale sur le reste du monde.”